

Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3039

Murcia 20 Mayo de 1896

Tres ediciones diarias

SANCHEZ PEDREÑO

Comestibles finos.—Plateria, 79.
Quesos frescos superiores de Bola, á 2 ptas. el kilo.—Idem de Plato, á 2'10 kilo.—Idem de CREMAS DE HOLANDA, marcas Jong y Castillo. Idem de Bola y Nata, á 2'40 kilo.—Quesos frescos de Burgos.—Idem suizos Doble Crema.—Idem Palmesano.—Idem Port-Salut.—Mantequilla fresca de Normandia.
LA PALOMA, Plateria, 79.

INTERESANTE

El Sastre Cortador.—Gran rebaja de precio como puede verse por los siguientes: confeccion de traje de lana completo 10 pesetas, idem de hilo ó algodón 5 idem.

Se confecciona toda clase de prendas y trajes de fielos con arreglo al último figurin, también se cortan trajes para quien quiera confeccionarlos en sus casas á precios muy convenientes. Se pasa á tomar medidas á domicilio Calle de la Reina núm. 8 frente al Puente.—Hacen falta buenas oficiales.
8-7

PLAZA DE LA CARNICERÍA

(Frente á los choriceros)
La persona que quiera comer carne de macho castrado á 2 reales. 1.ª y á 5 reales kilo, se vende en el establecimiento que está situado en la plaza de la Carnicería. Frente á los choriceros; se sirve á domicilio y el servicio es permanente hasta las diez de la noche.

VINOS JUMILLANOS DE MESA

EN EL DEPOSITO DE LAS BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS SE VENDEN

seco claro viejo y embocado, á 7 ptas. arroba y 0'25 cuartillo.—Vino del año corriente, 6 pesetas arroba y 0'20 cuartillo.
FRENTERIA, 24—MURCIA

PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, á 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteracion de precio. En el indicado establecimiento se encontrará y se vende surtido en esteras de junco, propias para la estacion del verano y gran variedad en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, á precios desconocidos.

PLANO DE S. FRANCISCO, 30 junto á las monjas Teresas é Isabelas Estereria de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

CONTRA EL SOL. PERSIANAS

Gran barato de persianas de hilo y cadenilla ó inglesas transparentes de todas medidas, á precios muy baratos. Se pintan y arregian las viejas. Hay además gran surtido en esteras de junco de máquina, de 1.ª á 70 centímetros vara cuadrada y de 2.ª á 60. Esterillas de todas clases. Todos los géneros dichos son colocados.

Estereria de JOSE FUSTER

Calle de Santa Isabel núm. 4, Murcia

EL MADRILEÑO.—Sin competencia

A sus numerosos parroquianos ofrece para la próxima temporada confeccion de trajes de lana, desde 10 pesetas en adelante. Trajes de algodón ó hilo, desde 5 pesetas. Se cortarán trajes para quien quiera confeccionarlos en sus casas, á precios económicos.

Traperia 65, frente á la Tahona.

CENTRO MEDICO-QUIRURGICO

DIRECTOR D. JOSE MARIA CASTILLO

Horas de consulta de 11 á 1 y de 3 á 5

Tratamiento de la tuberculosis (tisis) por el Siero-Método Backer y Pagliano. Vacunacion y curacion contra la rabia, método Pasteur Ferrán.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behring-Roux.

Tratamiento del cáncer, por el suero método Richar y Erincour.

Tratamiento del carbunclo, método Pasteur Ferrán.

Jugos orgánicos de Brown-Sequard, preparados en el Colegio de Médicos de Francia, por el Dr. Arsonval.

Suero Antisparativo.

Embalsamamientos dentro y fuera de la capital.

Honorarios médicos y convencionales.

7, ALFARO, 7.

OCASION.—Se vende una magnífica anaquelaria y mostrador, en muy buen estado, propia para establecimiento de quincalla ó comestibles, á precio económico y en las mejores condiciones de pago.

Puede montarse una gran tienda de lujo con poco gusto, por estar dicha estanteria casi nueva y completa de todo.

Darán razon, en la casa número 12 de la calle del Padre Garcia.—Lorca.

Edicion de la noche.—20 Mayo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

Como suponíamos, las polémicas de las Cortes no preocupan hasta ahora á la masa general de la opinion.

Las escaramuzas parlamentarias, han tenido por único objeto vengar molestias personales que á nadie interesan: calores pasajeros y sin trascendencia.

Mucho confiamos en que la labor parlamentaria tiene que irse modificando, en el sentido de atender á las necesidades públicas, que es la mas fecunda campaña.

Aunque teníamos la esperanza de que se establecería el llamado tren rápido, para la exportacion de nuestras frutas y hortalizas al mercado de Madrid, pasa el tiempo y no vemos realizada tan grata esperanza.

Es este asunto de tan extraordinario interés, que llamamos de nuevo la atencion de nuestros políticos mas influyentes, para que vean la manera de satisfacer tan apremiante necesidad de nuestros labradores.

Creemos ocioso repetir los argumentos de siempre, para demostrar lo mucho que para esta vega significa el aumento en la exportacion de sus productos.

Hemos oido censurar el propósito que se atribuye á nuestro Ayuntamiento, de conceder la guardarropia del teatro de Romea, en forma lesiva para los intereses municipales.

Sin penetrar en detalles, creemos que los señores concejales, lo antepondrán todo á deberes ineludibles, que de no cumplirlos, motivarian agrias censuras en la opinion del vecindario.

CEHEGIN

Amplio los detalles que sobre la catástrofe del día de ayer, indicaba en mi telegrama de hoy: serian como las tres de la tarde, cuando se observó que por la parte Noroeste de esta huerta se elevaban oscuras nubecillas, que corriéndose despues en distintas direcciones, bien pronto cubrian el, poco tiempo antes, despejado horizonte. Sin relámpagos ni truenos, descargó con tal furia una horrorosa tormenta sobre los plantíos de viñedos y sembrados de cereales, legumbres y arbolados situados en los partidos rurales de Cañera, Cañada de Canara, Ribazo, Escobar, Campillos y Suertes y casi la totalidad del de Burete, quedando sumidos en la miseria, entre colonos y pequeños propietarios, mil familias que el día anterior, al que descargó la tormenta, abrigaban la esperanza de recoger la tercera parte de sus cosechas, justa remuneracion de sus penosas faenas, durante el invierno, ya que la pertinaz sequia, que venian padeciendo sus sementeros, les habian arrebatado otras dos terceras partes, que en recolecciones normales disputaban á costa de penosos esfuerzos.

Los daños causados por la horrorosa tormenta á que me refiero son incalculables, puesto que los cereales, legumbres y arbolados han quedado destrozados totalmente y por lo tanto nada producirán; pero aun mas grandes y de mayor consideracion resultan, fijándose en los viñedos que descollando sus cepas sobre verde alfombra

constituida por los tiernos tallos que momentos antes sostenian sus brazos, han quedado como en el crudo mes de Enero, asegurándose por la mayoría de los labradores, que en dos años por lo menos no producirán en absoluto.

Las autoridades locales se han dirigido al Sr. Gobernador civil de esta provincia, poniendo en su conocimiento la miseria que amenaza al crecido número de colonos perjudicados, si el Gobierno de S. M. no remite cantidad alguna del fondo de calamidades; así como tambien á nuestro representante en Cortes, Sr. Cánovas y Varona, de quien no dudamos, influirá cuanto pueda con el mismo objeto, para evitar de esta forma la total ruina de los perjudicados.

Corresponsal.

18 de Mayo del 96

Noticias de Orihuela.

El mercado de esta mañana se ha visto muy desanimado, á consecuencia de la menuda lluvia que desde muy temprano empezó á caer, lo que impidió que los huertanos y campesinos se pusieran en camino.

Ayer mañana dieron principio en el Seminario Conciliar, los exámenes de prueba de curso para los teólogos y filósofos alumnos de este centro docente.

Nuestro Exmo. Prelado, ha determinado celebrar órdenes sagradas en las próximas temporadas de la Trinidad. Con este fin los señores ordenados empezaron los ejercicios de preparacion el jueves próximo.

Se dice que para mediados de Junio actuará en nuestro teatro una compañía de zarzuela.

Se anuncia para muy en breve la boda de un caracterizado republicano de la calle de San Agustín, con una distinguida señorita de Madrid.

Por adelantado nuestra enhorabuena.

Los vecinos de la calle de Arriba, para impetrar del Todopoderoso por la intercesion de su Santísima Madre la Virgen del Monserrate, que se venera en dicha calle, la pronta terminacion de la guerra de Cuba, celebran todas las noches con extraordinaria solemnidad, los piadosos ejercicios de las flores, reinando en este religioso acto publico, la mas profunda devocion.

Por los agentes del resguardo se hicieron ayer varios decomisos de aguardiente y sal.

Los vecinos de la calle de Meca celebrarán fiestas el próximo domingo en honor de San Isidro.

Los individuos que componen la orquesta «La Amistad», darán un concierto el próximo domingo en la noche, en los salones del Círculo Católico de Obreros.

El Corresponsal

19 Mayo 1896

A LAS FAMILIAS de los soldados de Cuba

(Contestaciones)

Nuestra acreditada agencia, nos contesta á la 23.ª relacion que le hemos remitido, preguntando por varios soldados murcianos.

José Belchi Garcia, Alhama (Murcia); soldado del regimiento infanteria de la Union, núm. 2, batallon provisional, 4.ª compañía.

Embarcó en Mayo de 1895; la última carta es del 24 de Agosto del 95, desde Puerto Príncipe.

No es baja; continua de operaciones en Puerto Príncipe.

D. Ceferino Gomez Medina, Murcia; 2.º teniente del regimiento infanteria de Guadalajara, núm. 20.

Embarcó en Valencia el 21 de Junio de 1895; No se sabe de él desde 1.º de año; este sargento fué ascendido á 2.º teniente por la accion de Seborquito, y trasladado al batallon de Talavera donde reside. En la accion del día 4, resultó herido un teniente Gomez y se desea saber si es este.

Los heridos no pueden saberse, pues no llegan más que los que causan baja por defuncion.

Ginés Pascual Vidal, Murcia.

Este individuo fué carabinero y cuando salió para tomar parte en las operaciones, estaba recluido en el penal de Valladolid.

No ha causado baja.

Antonio Piñilla Lidón, Lorca, (Murcia); soldado del regimiento de infanteria de la Habana, núm. 66, 2.º batallon, 4.ª compañía.

Embarcó en Cádiz el 7 de Octubre de 1892; escribió desde Gibara el 13 de Septiembre 1895.

No ha causado baja; continua en el mismo punto.

Los antecedentes citados alcanzan hasta el día 18 del actual.

Las preguntas que se nos han hecho hace muy pocos días, las contestaremos en breve.

Crónica alegre

Los helados se han comenzado á anunciar.

Las horchaterias se preparan para el tiempo que entra.

Porque han de saber Vds., que el calor va á llegar á pasos agigantados.

Ya hay muchas personas que han tomado sorbete, sin preocuparse de la estacion.

Las hijas de una señora que tiene casa de huéspedes, fueron obsequiadas el domingo, con mantecado y fresa.

Esto que parece nada, fué un ruidoso acontecimiento de familia.

—Las voy á convidar á Vdes. dijo un huésped, que habia heredado el día antes setenta duros.

Las chicas, poco acostumbradas á ciertos agasajos, dieron las gracias y contestaron.

—¿Que nos va V. á comprar?

—Lo que Vdes. quieran.

—Tramúsos—dijo la menor.

—Castañas pilongas—siguió otra.

—Pastelitos de pelos de angel—añadió la tercera.

—¿No les gustaria á Vdes. mas el sorbete?—prorrumpió el huésped.

—¡Eso eso!—gritaron las niñas palmoteando alegremente.

Y al poco rato salia la criada en busca de los helados.

Habia que ver cuando dió principio la toma.

Las chicas de D.ª Ramona, se colocaron frente á las copas, se miraron las tres y como si las hubieran tocado un resorte, metieron las seis manos en la cestilla de los barquillos.

Despues siguieron otros detalles á cual mejor.

—D. Pepe—esto está muy bueno—decia una niña, con las narices encima del copete.

—A mi se me ha calado una muela—añadia otra hermana.

Mientras tanto hacia la mayor grandes trabajos para sostener el mantecado dentro del barquillo.

—¡Que se sale, que se sale!—decia con cierto estupor.

—No hay cuidado,—interrumpió D. Pepe,—póngale V. el dedo en el agujero pequeño.

—¿Qué frío está esto!—decia de vez en cuando.

Por fin llegó el momento clásico del sorbete.

Este momento, es cuando la copa está casi apurada.

Los tres barquillos de las chicas y el de D. Pepe, comenzaron á sonar de un modo desesperado.

Aquello parecia una trompeteria completa.

—No traguen Vdes. mucho aire, que luego se mete en las tripas y molesta mucho—dijo el huésped.

—Como se conoce que está V. estudiando para médico—continó una de las chicas.

Y por fin se acabó el sorbete. Pero lo que no se acabaron tan pronto, fueron los comentarios.

Las chicas salieron al balcon, y hablaban fuerte, para que se enteraran las vecinas y rabiaran.

—Le gusta á V. el mantecado—le preguntaron á una sastresa de enfrente.

—No señora, me gustan mas las tortas.

Aquí las tres jóvenes lanzaron una carcajada.

—Pobrecilla, no sabe lo que es mantecado enfriado—dijo la del medio.

—Pues nosotras hemos tomado de eso que habrá V. visto en los cafés... en fin, de eso que se toma con barquillos y tiene terrones de nieve en dulce—siguió otra.

Y la vecina tuvo que morderse los labios para no decirles cursis.

Lo malo es que á una de estas se le ha tomado un poco la voz y tiene todos los sintomas del trancazo.

Esto es la consecuencia de tomarsorbetes fuera de tiempo.

Y sin tener constumbre.

Según me decia ayer un aficionado á medico, hay que hacer una especie de escala calorícofria, ó sea del calor al frio, para que estellegue insensiblemente.

Decia mi amigo, que para que un helado no haga daño, debe tomarse primero un caldo casi hirviendo.

Despues un chocolate claro.

En seguida unas patatas safritas.

Mas tarde una sardina asada.

Agua templada, agua fresca, y ya con esto entra el sorbete como por su casa.

Esta es una buena medida. Pero yo creo, que para tomar un helado, hace falta otra cosa mas indispensable.

Media peseta.

J. ARQUES.

Noticias generales

Americana, chaleco, pantalón, forros y hechuras, todo tres duros y medio; traje de rico estambre, género, forros y hechuras, 10 duros; géneros ingleses á varios precios.

Para ver lo barato que se vende hay que examinar el género, y la buena construccion de las prendas, pasándose por la sastreria de la Plaza de Palacio, número 7.

Maria Guerrero.

Es probable que la notable compañía dramática que dirige la primera actriz D.ª Maria Guerrero, dé algunas representaciones en la ciudad de Alcoy, á cuyo fin se hacen las gestiones necesarias.

Dicen de Moratalla: «Es inmejorable el estado del tiempo, pues á la lluvia beneficiosa que ha regado nuestros campos, han sucedido dias de sol esplendoroso, que favorece considerablemente el desarrollo de los cereales.»

Felizmente la nube de granizo que en dias pasados se creyó habia ocasionado considerables daños, no ha acarreado perjuicio alguno.»

Un ruego.

Se no ruega llamemos la atencion de la autoridad correspondiente, sobre las molestias que, el excesivo número de pobres que por las calles circulan, causan al vecindario.

Esperamos se darán las órdenes oportunas, para corregir este abuso.

Patatas.

En esta huerta se cotiza actualmente el quintal de patatas, de 18 á 19 reales, según clase.

La exportacion es muy activa, para toda España.

Defuncion.

Ha fallecido en este Manicomio provincial, el demente José Maria Abellan, natural de Blanca.

Tomates de la huerta.

Hoy se han vendido los primeros tomates de esta huerta en la lonja, á 75 céntimos el kilo.

